

obtenir davantage, *tous* reçoivent l'Eucharistie. Et s'il s'en trouve qui veuillent communier plus fréquemment, il est hors de doute qu'ils se rendront très agréables à Dieu ! » Le Saint se contente de ce qu'il pourra obtenir, mais cela après avoir fortement inculqué le principe, et sans cesser de rappeler que ce n'est qu'un minimum, destiné à préparer une mesure plus abondante. Au simple point de vue psychologique, l'appel fait à la générosité produit de meilleurs résultats que le système du moins possible, et c'est à coup sûr la méthode évangélique.

5° Enfin, n'oublions pas que le désir d'atteindre le plus grand nombre ne doit pas nous faire sacrifier les intérêts des âmes les meilleures qui, suivant la loi de toute élite, entraîneront ensuite la masse. « Nous n'avons pas plus le droit de comprimer la piété que de la forcer. » Le mot est de Mgr de Ségur. Des âmes plus préparées à l'action de la grâce se détacheront aussitôt du groupe des communiants de chaque semaine ou de chaque mois et iront à Notre-Seigneur tous les jours. Leur exemple et le rayonnement de leur vie redira aux autres de façon très persuasive ce que notre enseignement leur aura déjà fait entendre.

Conclusion. Instruisons, exhortons avec ardeur, suivant les vues et les termes mêmes du décret pontifical. Que si nous ne pouvons obtenir de suite le maximum désiré de communions, tout au moins aurons-nous fait la lumière dans les esprits, et c'est la première étape à franchir pour multiplier le nombre de communions. Si tous ceux qui ont cette mission sont unanimes à s'en acquitter, il est impossible que le résultat ne soit aussi prompt que magnifique.

R. P. LINTELO, S. J.

Les Bollandistes et leur œuvre

— o —

(Suite et fin.)

Après nous avoir donné un exposé de l'état actuel des travaux bollandistes, le R. P. Thurston raconte la promenade qu'il a faite à Bruxelles, l'été dernier, chez les RR. PP. Jésuites de cette ville :

« Le vieux collège de Saint-Michel, à Bruxelles, où les Révé-